
Vorlage Nr. 2018/244

TIEFBAUAMT

Balingen, 23.08.2018

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Technischer Ausschuss	öffentlich	am 12.09.2018	Vorberatung
Gemeinderat	öffentlich	am 25.09.2018	Entscheidung

Tagesordnungspunkt

**Bizerba Arena
Ertüchtigung für die Regionalliga
Bewilligung überplanmäßiger Mittel**

Besonderer Hinweis:

Die Vorlage dient der Vorinformation des Gremiums. Die endgültigen Zahlen konnten wegen der urlaubsbedingten Erschwernisse noch nicht ermittelt werden. Sie werden nach Möglichkeit bis zur Sitzung des Technischen Ausschusses nachgeliefert.

Sachverhalt:

Der Gemeinderat hat am 24.07.2018 Mittel für die Ertüchtigung der Bizerba Arena auf Regionalligastandard in Höhe von brutto 297.000,- Euro (netto ca. 250.000,- Euro) bewilligt.

Bei einem Bauteil fiel das Ausschreibungsergebnis aus dem Rahmen, bei einem weiteren sind unerwartet Fragen zu klären. Dies wird vorab wie folgt erläutert:

Stehstufen

Die Stufenanlage an der Gegengerade, die Zugänge und Sonstiges waren mit zusammen 164.000,- Euro brutto veranschlagt.

Auf unsere Ausschreibung erhielten wir nur ein einziges Angebot in Höhe von 274.463,34 Euro. Im Aufklärungsgespräch mit dem Unternehmer wurde das von der Kostenschätzung abweichende Ausschreibungsergebnis mit den äußerst beengten Verhältnissen und dem Termindruck begründet.

Im Detail konnte der Bauablauf im Einzelnen noch optimiert und der Baubeginn auf Anfang September 2018 verschoben werden.

Daraus ergab sich eine geprüfte Angebotssumme von 260.740,17 Euro.

Aufgrund des Termindrucks wurde vorerst nur ein erster Bauabschnitt mit einer Summe von 161.615,19 Euro vergeben, der durch die zur Verfügung stehenden Mittel gedeckt ist. Für den 2. BA der Stehstufen werden dementsprechend aufgerundet noch 100.000,- € überplanmäßig benötigt.

Zaunanlage

Für die Sicherheitszäune sind 82.000,- Euro brutto bewilligt worden.

Auf unsere Ausschreibung ging ebenfalls nur ein Angebot in Höhe von 83.462,70 Euro ein. In Höhe dieser Summe wurde auch der Auftrag erteilt.

Im Nachhinein gibt es Meinungsverschiedenheiten über die statischen Erfordernisse für die Zaunfundamente, die wegen der Urlaubszeit leider erst nach Fertigung der Vorlage geklärt werden können. Für den Zaunbau ist nach derzeitigem Kenntnisstand auch mit Mehrkosten zu rechnen

Wir versuchen, bis zur Sitzung des Technischen Ausschusses noch die endgültigen Zahlen vorzulegen.

Eduard Köhler